

HISTOIRE DE BAKHITA POUR LES 3-6 ANS

A lire avec le diaporama, sans hésiter à faire participer les enfants (réponses à des questions, descriptions d'images, etc)

Diap 1

Nous allons vous raconter l'histoire de Bakhita, une sainte venue d'Afrique, qui a eu une vie extraordinaire. Elle a été esclave puis a rencontré Dieu et est devenue religieuse !

Diap 2

Bakhita est née au Soudan, un des plus grands pays d'Afrique.

Elle vivait dans un petit village où elle était très heureuse avec sa famille. Elle avait trois frères et une grande sœur et son oncle était le chef du village.

Elle aimait beaucoup sa famille et elle aimait beaucoup son village. Elle se souvient qu'il y avait des fleurs, des baobabs, des palmiers, des belles montagnes.

Toute petite fille, elle admirait tout cela en se demandant qui avait bien pu créer ces merveilles.

La famille de Bakhita ne croyait pas en Dieu, elle ne le connaissait pas. Son papa et sa maman croyaient aux esprits et pensaient que les objets avaient une âme. Bakhita, elle, se demandait s'il n'y avait pas un créateur qui aurait fait le monde, la nature, les étoiles...

Diap 3

Un jour, alors qu'elle a neuf ans, des brigands viennent pour l'enlever, l'emmener loin de sa famille, loin de son village. Ils l'ont faite prisonnière. La pauvre Bakhita a dû marcher pendant très longtemps, jusqu'à une ville où elle a été vendue comme esclave. Bakhita était très triste, tellement triste, qu'elle a oublié son prénom, le nom que sa maman lui avait donné à sa naissance. Et c'est un marchand d'esclave qu'il l'a appelée Bakhita, ce qui veut dire chanceuse en arabe.

Diap 4

Ses maîtres ont été très méchants avec elle. Ils la battaient et l'obligeaient à travailler très dur. Bakhita a beaucoup souffert de toute cette violence, elle a eu des grosses cicatrices sur ses bras, ses jambes et son dos qu'elle a gardé toute sa vie. Pourtant elle n'a jamais ressenti de haine dans son cœur et elle n'a jamais désespéré. Elle ressentait une force qui l'aidait à garder courage. Elle ne savait pas ce que c'était que cette force dans son cœur, à ce moment-là. Plus tard, elle a compris que c'était la présence de Dieu. C'était l'amour de Dieu qui venait la consoler.

Un jour, alors qu'elle avait 14 ans, un monsieur italien l'a rachetée à son méchant maître. Elle est devenue la domestique de cet italien. Elle n'était pas encore libre mais elle n'était plus esclave. Elle était contente car elle n'était plus battue et elle avait même une chambre et un lit pour elle, incroyable ! Le monsieur italien a dû retourner en Italie, et il a emmené Bakhita avec lui.

Diap 5

Ce fut un grand voyage en bateau. Ils ont voyagé avec un couple d'amis du monsieur italien, et comme la dame avait très envie d'avoir une domestique noire, il leur a « donnée » Bakhita ! Vous vous rendez compte ?

Diap 6

Elle est alors devenue la nounou de leur enfant, Alice. Elle était heureuse de pouvoir aimer cette petite fille dont elle devait s'occuper. Elle l'aimait beaucoup, et Alice aimait aussi Bakhita. Quel bonheur, tout cet amour que Bakhita retrouvait... Elle est restée avec eux pendant trois ans.

Un jour la maman d'Alice a dû retourner en Afrique pour retrouver son mari qui travaillait là-bas. Elle a cherché un endroit en Italie où Bakhita et Alice pourraient rester. Des religieuses ont accepté de les accueillir et Bakhita est allée s'installer chez elles pour quelques mois avec la petite Alice.

Diap 7

Au même moment, un employé des parents d'Alice, devenu ami de Bakhita, et qui était très croyant, lui offre un crucifix. C'est la première fois que Bakhita possède quelque chose. C'est un véritable trésor pour elle. Elle le regarde longuement, en sentant un grand mystère dans son cœur, et un grand amour pour cet homme, crucifié, comme un esclave, comme elle.

Elle veut découvrir qui est Jésus. Les religieuses lui donnent des cours de catéchisme et lui expliquent que Dieu le Père l'aime depuis toujours, qu'il a envoyé son Fils Jésus pour la sauver, et que dans son cœur, c'était l'Esprit Saint qu'elle sentait depuis tout ce temps.

Bakhita demande à se préparer au baptême.

Mais la maman d'Alice revient d'Afrique, et veut que Bakhita retourne avec elle. Qu'elle quitte les religieuses pour revenir vivre dans sa maison.

Et, pour la première fois de sa vie, Bakhita va oser dire « non ».

Non, elle ne veut pas quitter les religieuses, elle veut rester avec elles pour préparer son baptême.

La dame n'est pas contente du tout, mais n'a pas le choix : Bakhita n'est plus une esclave, elle n'est pas obligée de suivre son ancienne maîtresse et peut rester chez les religieuses (*préciser la définition du mot maîtresse, ici, différente de celle qu'ils connaissent*).

C'est dur pour Bakhita de devoir se séparer d'Alice, mais elle sait que Dieu l'appelle, et qu'elle est à la bonne place, ici, au couvent.

Diap 8

Bakhita va recevoir le baptême à l'âge de 20 ans. Elle s'appelle désormais Joséphine Bakhita. Elle fait le même jour sa première communion, sa confirmation et se consacre à Notre-Dame, qu'elle aime beaucoup. Elle sent alors que Dieu lui demande d'aller plus loin. Elle se décide, après avoir longtemps réfléchi et prié, à demander à être religieuse. Elle rentre au noviciat à 23 ans, et 3 ans plus tard, fait ses premiers vœux et devient Sœur Joséphine Bakhita.

Diap 9

Son travail sera de faire la cuisine pour tout le monde ! Elle remplit sa tâche avec joie et humilité. Chacun l'apprécie car elle est toujours douce et souriante. Elle aime s'occuper des enfants accueillis au couvent. Au départ ils avaient un peu peur d'elle car ils n'avaient jamais vu de personne noire, mais très vite, ils vont l'adopter.

Diap 10

Tout au long de sa vie de religieuse, Bakhita sera un modèle de douceur.

Elle a pardonné aux personnes qui l'avaient fait tant souffrir.

Pendant les deux guerres qu'a connues l'Italie, elle s'est occupée des blessés et elle n'a jamais eu peur des bombardements. Elle était sûre que le couvent et le village seraient protégés des bombes, et elle a eu raison !

La mère supérieure (c'est-à-dire la chef des religieuses) lui a demandé de raconter son histoire. C'est devenu un livre qui a eu beaucoup de succès en Italie. Beaucoup de gens l'ont lu et ont été touchés par l'histoire de Bakhita.



Elle est morte à 78 ans après une longue maladie. Elle priait le chapelet toute la journée, sur son lit, sans pouvoir faire autre chose. Et au moment de mourir elle a dit : « Comme je suis heureuse ! Sainte Marie, Sainte Marie ! »

Après sa mort des centaines de personnes l'ont priée et ont reçu beaucoup de grâces.

Il y a même eu deux grands miracles : des personnes ont été guéries de maladies graves grâce à la prière de Bakhita depuis le Ciel !

Alors Bakhita a été déclarée sainte. Sainte Joséphine Bakhita.

Depuis le paradis elle protège les africains et les chrétiens qui souffrent, et elle aide ceux qui la prient à garder confiance en Dieu dans les difficultés, et à pardonner à ceux qui leur ont fait du mal.

Nous alors dire ensemble une petite prière à Sainte Bakhita, répétez après moi :

Sainte Joséphine Bakhita,

...

Aide-moi à avoir confiance en Dieu,

...

à le voir dans les belles choses et dans tous ceux qui m'entourent.

...

Je te confie les chrétiens qui souffrent à cause de leur foi.

...

Aide-les à rester dans l'espérance.

...

Sainte Joséphine Bakhita, prie pour nous !

...

Amen